



CORONA STUFE
GELB



ERGEBNISSE
STADTRADELN



SIEGER KÄNGURU-
WETTBEWERB



VORLESETAG UND
-WETTBEWERB

INFOBRIEF



Liebe Eltern, liebe Schüler*innen,

Bewusst heute kein Rundbrief, der sich ausschließlich um Corona dreht. Auch in den letzten Tagen und Wochen fand - trotz außergewöhnlicher Umstände - Alltag an unserer Schule statt, wurde intensiv gelernt, wurden Erfolge erzielt, über die es zu berichten lohnt.

Ausgezeichnete Zeitung

Besonders freuen wir uns über die tolle Anerkennung unserer Schülerzeitung: Die `ka:os` gewann den Schülerzeitungspreis Thüringen in der Kategorie „Online-Zeitung“. In ihrer Laudatio würdigte die Jury vor allem die genauen Recherchen, den Witz und die thematische Vielfalt der Beiträge. Herzlichen Glückwunsch an die „Kernredaktion“ um Jule, Lilou und Frau Gimper!

Aktuelles zu Stufe GELB

Die Umstellung der Unterrichtsorganisation auf Stufe GELB ab dem 01.12. hat im Wesentlichen und mit nur kleinen „Wacklern“ funktioniert. Orientierungsprobleme verursachten zunächst noch die neuen, gestaffelten Unterrichtszeiten. Spätestens ab dieser Woche sollte diesbezüglich wieder Routine eingezogen sein. Das Eine oder Andere wird noch nachjustiert, zum Beispiel beim Aufgabenpensum für die Mittelgruppen.

UNTERRICHT UM DIE WEIHNACHTSZEIT

Die meisten Bundesländer haben die Weihnachtsferien ausgedehnt, um dadurch bei den Kindern und Jugendlichen eine Kontaktreduzierung rund um das Weihnachtsfest zu ermöglichen. Thüringen hat sich bekanntlich dagegen entschieden, weil für viele Familien die Betreuung der Kinder ein Problem wäre. Es wurde deshalb festgelegt, dass die Schüler*innen ab Klasse 7 am 21. und 22.12. sowie vom 04.-08.01. zu Hause lernen, während die Klassenstufen 1-6 in die Schule kommen. Manche Eltern werden über diese Entscheidung erleichtert sein, andere sehr besorgt, weil sie durch den engen Kontakt mit vielen Mitschüler*innen kurz vor Weihnachten eine Gefährdung sehen. Wir möchten deshalb schulintern folgendermaßen verfahren:

Die Teilnahme am Präsenzunterricht der Klassenstufen 1-6 am 21. und 22.12. erfolgt freiwillig. Niemand möchte an Weihnachten in Quarantäne geschickt werden. Wenn Sie dieses Risiko für ihre Familie reduzieren wollen und eine alternative Betreuung realisieren können, dann nehmen Sie die

Möglichkeit des Heimlernens an diesen beiden Tagen gern in Anspruch. **Ihre Entscheidung wird über das Hausaufgabenheft Ihres Kindes abgefragt und muss bis Freitag, 11.12. als Rückmeldung an uns erfolgt sein.** Am 21. und 22.12. erfolgt in der Schule eine Mischung aus normalem Unterricht und Sonderprogramm. Es werden keine neuen Themen eingeführt. Für die Kinder im Häuslichen Lernen wird es im begrenzten Umfang Aufgaben geben. Vom 04.-08.01. lernen dann alle Schüler*innen der Jahrgänge 1-6 wieder in der Schule.

ABSAGEN

Mit dem Umschalten auf Stufe GELB müssen wir nun endgültig die folgenden Vorhaben absagen: die Skifahrt für Klasse 6 im Januar sowie das Praktikum der Klasse 11s im Februar. Ausweichtermine für beide Veranstaltungen sind leider nicht realisierbar.

Weitere Neuigkeiten

Zeitversetzt und in mehreren Gruppen holten wir im November den im Frühjahr ausgefallenen **Känguru-Wettbewerb der Mathematik** an unserer Schule nach. Insgesamt 70 angemeldete Schüler*innen der Klassenstufen 3-11 knobelten sich emsig durch die Aufgaben. Besonders gut schnitten in ihren Jahrgängen die folgenden Schüler*innen ab: Mark Hauspung (4.Kl.), Tom Friederich (5.Kl.), Josua Preißler (6.Kl.), Maya Hauspurg (7.Kl.), Kari Bernstein (8.Kl.), Hannah Jordan (9.Kl.) sowie Johannes Ramm (11.Kl.). Besonders hervorzuheben ist auch das tolle Ergebnis von Leonard Eysten, der als Frühstarter im nächsthöheren Jahrgang antrat und sich dort hervorragend platzierte. Alle Gewinner erhalten einen Büchergutschein. Herzlichen Glückwunsch!

Weiterhin nahm eine große Gruppe Kaleidoskopler an der **Aktion „Stadtradeln“** teil, bei der es darum geht, die CO₂-Emmission durch aktives Radfahren zu reduzieren. Von den 84 gemeldeten Jenaer Teams belegte unsere Schule eine beachtlichen 20. Platz. Besonders viele Radkilometer steuerten Christiane Wald, Hannah Jordan und Maria Winkler bei.

Schließlich möchten wir noch auf die **Schulpulli-Aktion** der Schülersprecher aufmerksam machen. Geplant ist die Anfertigung smarter Kaleidoskop-Hoodies. Beteiligt euch (auch die Eltern) gern an der Wahl des besten Logos für die Pullis. Dazu mal auf die `ka:o Seite auf der Schulhomepage schauen und abstimmen. Falls Sie sich an der Realisierung dieses Vorhabens als Sponsor beteiligen möchten, geben die Schulsprecher Fabienne und Johannes gern Auskunft über das Projekt: schuelersprecher.kaleidoskop@gmail.com.

Nun wünschen wir Ihnen und euch eine stimmungsvolle und ermutigende Adventszeit!

Michael Sühnel im Namen des ganzen Kaleidoskop-Teams

Neue Trikots

Durch die Spenden mehrerer Familien aus den Untergruppen konnten wir schicke **Kaleidoskop-Trikots** für Sportwettkämpfe anfertigen lassen. Vielen Dank für diese tolle Unterstützung!



Vorlesetag

Auch in der „kleinen“, gruppeninternen Form hat der diesjährige **Vorlesetag** Freude gemacht. Insgesamt lasen 110 Schüler*innen in ihren Gruppen vor, mehr als in den vergangenen Jahren.

Den Vorlesewettbewerb der Klasse 6 entschied in einer sehr knappen Jurywahl Kolya Fritzsche für sich. Er wird somit unsere Schule beim **Stadtausscheid** vertreten. Herzlichen Glückwunsch!



Aufgrund der schwierigen Finanzlage der Stadt Jena ist eine Schließung der Zweigstelle der **Abbe-Bibliothek** in Lobeda vorgesehen. Damit würden auch wir einen wichtige Partner verlieren. Protest ist hier möglich: <https://www.openpetition.de/>